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8-9 Travaux : coup de neuf  
sur les bâtiments municipaux

14 Canteleu :  
un test de changement de circulation

10-11 Transition écologique :  
tous au compost le 4 avril !

Le Printemps de l’Art Déco  
dans les quartiers



  Forum Tous connectés : organisée par le centre social Lino-Ventura, le CCAS de Lambersart et le Département du Nord, une matinée ouverte à tous le 22 mars, 
avec des ateliers numériques ludiques suivis de tables rondes autour des besoins en numérique.

  Marche bleue : une cinquantaine de personnes ont marché le 12 mars  
pour soutenir la prévention du cancer colorectal.

  Restos du cœur : le 8 mars, c’était la remise de la collecte réalisée par le conseil  
des jeunes et les jeunes du centre de loisirs Honvault, au total 556 kg !
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C’était il y a un an
Si la guerre en Ukraine et toutes ses horreurs ont débuté  
en février 2022, c’est en mars et avril qu’elle est entrée  
dans notre quotidien lambersartois pour être autre chose  
que des images sorties tout droit d’un tube cathodique. 
Rappelez-vous, c’était un 17 mars quand Pierre Dumoulin  
et des membres de l’association Lambersart-Kaniv-Ukraine  
se rendaient à Viersen pour aller y chercher 9 Ukrainiens  
qu’il a fallu loger sur Lambersart. La mairie avait prêté  
la maison du 8 mai 45, une adresse en forme de symbole  
vite investie par l’OMJS et les scouts de Christophe Fouache,  
mais pas que : nous avions rencontré Stéphanie, Eric, Geneviève, 
Christian, des bénévoles venus donner de leur temps pour trier 
les aliments, les médicaments à envoyer en Ukraine.  
Ce formidable élan de solidarité s’est poursuivi, les enfants  
ont intégré les classes des écoles de la ville et des maisons 
vides de la rue Eugène-Descamps du site de la Briqueterie 
du Nord, vouées à la démolition, ont été mises à la disposition 
des familles. 
Un an plus tard, ce soutien, s’il est moins médiatique,  
est toujours d’actualité, la Ville a accordé une subvention à 
l’association Lambersart Kaniv-Ukraine. Cette dernière a aussi 
aidé à l’installation d’un abri en sous-sol de l’école de Kaniv,  
elle a participé à l’achat de lits pour les militaires blessés  
hospitalisés à Kaniv et elle a dernièrement envoyé 24 kilos  
de layette et de bonnets également pour l’hôpital. 
Un an après, c’est à vous Pierre, Christian, Alain, Stéphanie  
et toutes celles et ceux qui depuis un an et dans l’ombre continuent 
leur œuvre de solidarité, que vont toutes nos pensées.  
MERCI  !

La rédaction 

Ouverture

  21 mars : des chaussettes dépareillées pour célébrer  
la journée mondiale de la trisomie 21  à Lambersart.

  Conférence : Pierre Delion, psychiatre, a tenu une conférence  
sur le thème : Prévenir les racines de la violence.

  Médaille : Dominique Deliège, président du club de basket JFL 
depuis plus de 30 ans, médaillé d’argent Jeunesse et Sport  
par Nicolas Bouche.

On a parlé  
de Lambersart
Vu dans le magazine Télestar
Entre les programmes télé et les derniers potins sur les “people”,  
le magazine Télestar s’intéresse à la politique exemplaire et la création 
d’une brigade mise en place par la Ville pour traiter la question  
des logements vacants et insalubres.

/ Ville de Lambersart

www.lambersart.fr



 | N°66 - P4/5

Pratique & utile
 Réouverture du Colysée le 1er avril

 Places en crèches :  
pour en savoir plus

 Nouveau :  
formation Bafa à Lambersart

Après des travaux d’accessibilité 
pour les personnes à mobilité réduite 
et de mise en conformité début 2023, 
le Colysée rouvre ses portes samedi 
1er avril avec un événement à ne pas 
manquer, “Au temps buller”,  
en partenariat avec la librairie  
Au temps lire de Lambersart.  
Rencontrez des auteurs et autrices 
de bandes dessinées le temps  
d’une journée festive qui allie défis 
dessinés, jeux et séances de dédicace ! 
Ensuite, il faudra attendre le 8 avril 
pour pouvoir profiter de la nouvelle 
exposition, “Déplier le monde,  
un petit tour dans l’univers  
de la cartographie”. Jusque fin août, 
découvrez le côté artistique  
des cartes, ces objets méconnus. 
De nombreuses animations  
sont organisées en parallèle.

Vous êtes en attente d’une place dans une crèche associative  
de la ville et vous souhaitez avoir des réponses ?  
Privilégiez le courriel afin que le service petite enfance  
gère au mieux vos demandes : petite_enfance@ville-lambersart.fr
Sachez que la majorité des places sont attribuées entre avril et juillet,  
pour une entrée qui se fait majoritairement en septembre  
et qu’en dehors de cette période, le service petite enfance  
n’a pas de visibilité sur les places qui seront prochainement disponibles.
Si toutefois, vous avez la nécessité d’appeler le service, il répondra  
à vos questions par téléphone les lundis, mardis, mercredis  
et vendredis à compter de 10h30. La Ville est consciente que  
trouver une place en accueil collectif est un sujet d’importance  
pour les familles, néanmoins elle demande que les échanges  
téléphoniques restent respectueux et bienveillants.

La ville de Lambersart a signé une convention avec la Ligue  
de l’enseignement pour que Lambersart accueille régulièrement 
des formations Bafa (Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur). 
Une première session va avoir lieu durant la première semaine  
des vacances d’avril, soit du 15 au 22 avril. D’autres formations  
sont prévues. Vous êtes jeune lambersartois et souhaitez participer  
à cette formation ? Contactez le Point Information Jeunesse (PIJ) 
afin de recevoir le code promotionnel et bénéficier ainsi d’un tarif 
préférentiel réservé aux Lambersartois. PIJ : 03 20 08 44 06  
ou jeunesse@ville-lambersart.fr

Les inscriptions en ligne se font auprès de la Ligue de l’enseignement :  
www.bafaligue5962.org



Cérémonie du 8-mai
Voici le programme de la cérémonie du 78e 
anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945. 11 h :  
rassemblement au Monument aux morts, 
place de la Victoire; 11h15 : cérémonie, défilé 
vers l’hôtel de ville; 11h40 : réception à l’hô-
tel de ville, aubade de la musique, allocution  
de Nicolas Bouche, maire, verre de l’amitié. 

Donnez votre sang !
La prochaine collecte de don du sang  
à Lambersart aura lieu mercredi 3 mai 2023, 
salle André-Malraux, de 10h à 13h et de 15h  
à 19h30. Inscription obligatoire pour prise  
de rendez-vous sur 
https://monrdv-dondesang.efs.sante.fr/  
ou https://efs.link/xL4UK
Pour savoir si vous pouvez donner, vous  
pouvez consulter ce lien :  https://dondesang.
efs.sante.fr/ qui-peut-donner. 

Benne à végétaux
La benne à végétaux, rue du Maréchal- 
Juin, accueille vos dépôts de déchets verts 
chaque samedi depuis le 4 mars et jusque fin  
novembre, de 9h à 12h et de 13h à 18h. Ce ser- 
vice est réservé aux Lambersartois, venir avec  
un justificatif de domicile et une pièce d’iden-
tité. Distribution de compost
Durant les samedis du mois d’avril, à partir  
du 1er avril, toute personne se rendant à la 
benne à végétaux pour un dépôt de déchets 
verts pourra repartir avec du compost. Merci 
de venir avec votre sac.

Mutuelle solidaire : les permanences
Depuis 2015, la Mutuelle Santé Citoyenne 
vous permet de rejoindre un contrat collectif  
de mutuelle santé qui est négocié, désormais, 
auprès de deux mutuelles. Créée par des ci-
toyens, elle défend et représente les intérêts 
de ses adhérents face aux assureurs grâce  
à la force de son collectif. Renseignez-vous  
sur la mutuelle santé citoyenne : www.ffmsc.fr,  
au téléphone au 03 20 55 97 01 ou par courriel  
à contact@solidaire-assur.com
Des permanences ont lieu en mairie, les 1er  
et 3e mercredi de chaque mois, de 9h à 12h. 
Prochaines permanences : 5 avril, 19 avril,  
3 mai, 17 mai, 7 juin, 21 juin.

 Si la sécheresse impacte votre maison

 Se déplacer dans la métropole :  
une enquête publique

Vous pensez que votre maison a été fragilisée suite aux derniers épisodes  
de sécheresse (apparition de fissures) ? Pour le moment, la ville de Lambersart 
ne fait pas l’objet d’un arrêté publié au Journal officiel reconnaissant l’état  
de catastrophe naturelle. Aussi, si vous êtes dans cette situation, nous vous 
invitons à monter un dossier pour caractériser les faits. Rédigez un courrier  
ou un courriel décrivant les dommages avec vos coordonnées à l’attention  
de la mairie, et transmettez des photos montrant les dégâts occasionnés  
pour que la commune puisse saisir le préfet à ce sujet. 

Par mail : mairie@ville-lambersart.fr / Sur internet : https://www.lambersart.fr/nous-contacter / 
Par voie postale : Mairie de Lambersart, 19 avenue Georges-Clemenceau, BP 90019,  
59831 Lambersart Cedex

La Métropole Européenne de Lille a engagé l’élaboration de son Plan  
de Mobilité (PDM) - Horizon 2035, pour remplacer le Plan de Déplacements 
Urbains (PDU) qui arrive à échéance. Faciliter la mobilité de plus d’1 million 
d’habitants, auxquels s’ajoutent les usagers du territoire et le transport  
de marchandises, tout en réduisant ses impacts sur le changement  
climatique et la pollution de l’air, c’est le défi à relever collectivement. 
Les communes de la MEL, l’Autorité Environnementale, les territoires 
limitrophes, et de multiples personnes publiques et acteurs du territoire, ont 
été consultés sur le projet arrêté par le conseil métropolitain du 24 juin 2022. 
À présent, une enquête publique est ouverte jusqu’au 3 avril 2023 inclus.
Le public peut consulter le dossier sur support papier à la Métropole  
Européenne de Lille, bâtiment Euralliance, 4 avenue Kaarst à la Madeleine 
ou sur le site www.registre-numerique.fr/pdm-mel



EXPO EN PLEIN AIR

Pour sa 3e participation au Printemps de l’Art Déco, Lambersart  
met en lumière des quartiers, des écoles et des habitations  

moins clinquants au premier regard mais qui valent plus qu’un coup d’œil.

Cité familiale
C’est la Société Lilloise des Cités Jardins  
dirigée par Eugène Duthoit qui est  
à l’origine de la création, par les architectes  
Paul et Michel Vilain, de la Cité familiale.  
L’idée était de loger des familles  
nombreuses à la campagne.  
La cité pavillonnaire, également appelée 
“la paroisse aux mille enfants“, voit le jour 
entre 1929 et 1942. On n’entre pas  
dans le quartier sans être attiré par la 
façade “Café familial”, rue de Lompret,  
à la calligraphie remarquable sur des pignons  
en faux colombage. Dans le quartier,  
sur les pavillons, les briques contrastent 
avec le ciment peint et jouent en maçon- 
neries géométriques. On peut aussi apprécier  
la maison du curé rue Levasseur  
et son décor de Jean-Baptiste à l’agneau. 

Le patrimoine Art Déco est important dans la région du fait d’une guerre.  
“La der des der”, comme on disait dans les années 20, a détruit la moitié nord de la France, 

parfois jusqu’à 90 % comme à Lens ou Saint-Quentin, parfois moins. 
À Lambersart, c’est 10 % de la ville qui a été détruite. La reconstruction doit  

donc beaucoup à l’Art Déco et sa sauvegarde aujourd’hui est assurée par le SPR  
(Site Patrimoine Remarquable). L’Art Déco est le dernier style glamour  

en architecture. De tradition raffinée, il devient géométrique et économique  
et la construction est aussi à vocation sociale. L’exposition en plein air,  

du 1er avril au 1er octobre, est répartie sur trois sites : la Cité familiale, une cité jardin ;  
les écoles publiques et dispensaire de Canteleu ; la Cité mutualiste et l’école  

Samain du Canon d’Or.

Extension numérique de l’exposition avec documents d’archives  
et photos anciennes sur lambersart.fr  
Accompagnement pédagogique : promenades dimanche 2 avril à pied à 10h 
“Canteleu bourgeois et ouvrier” et, à pied, à 15h, “De la villa Sdez à la Cité Familiale”.
Dimanche 14 mai à pied à 10h “De la cité Mutualiste à la maison Leconte, au Canon d’Or ” 
 et à 15h à vélo, “L’Art Déco dans le site patrimonial remarquable de Lambersart”.

L’église a été détruite en 1998. L’entrée 
de l’école Sainte-Thérèse est également 
remarquable avec son élégante porte  
aux formes géométriques, son fronton  
et ses ferronneries. 

Quatre panneaux explicatifs à voir sur les grilles  
de la salle de la Cité familiale.
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Canteleu
Dans le quartier de Canteleu, l’exposition  
se concentre essentiellement sur les écoles  
et le dispensaire. Une première école voit 
le jour en 1878 rue Abbé-Desplanques,  
et  se transforme à partir de 1927 en 
dispensaire de santé sous l’impulsion  
de Louis Nicolle, ancien maire de Lomme 
et futur ministre de la Santé. On y soigne 
la tuberculose. La facture est classique, 

Bourg et Canon d’Or
Ici, l’exposition met en lumière  
la Cité Mutualiste, soit la partie basse  
de l’avenue du Maréchal-Leclerc  
et les rues adjacentes, ainsi que l’école 
Albert-Samain place de la République.  
Le lotissement mutualiste a été voulu  
par les maires Henri Delécaux et Georges 
Petit. Naissent ici les maisons d’employés 
“type 1930” répondant à la loi Loucheur 
d’Habitations à Bon Marché (HBM),  
où les frises de briques et les ferronneries 
animent les façades. En 1929, l’hôtel  

Céline Doutriaux,Céline Doutriaux,
Conseillère déléguée  
au patrimoine culturel
« C’est la troisième année que Lambersart  
participe au Printemps de l’Art Déco,  
une manifestation régionale. En 2022, 
nous avions fait un focus sur l’avenue  
de l’Hippodrome et cette année,  
pour changer des demeures 
patriciennes, nous avons souhaité 
mettre l’accent sur des aspects moins 
connus de ce style et notamment  
ce qu’on appelle les Habitats Bon Marché 
(HBM) et la cité-jardin, mais aussi  
des bâtiments publics. En effet,  
l’Art Déco des années 1930 se caractérise 
aussi par des réalisations sociales,  
d’où le titre de l’exposition  
“Lambersart Déco Le Progrès Social”.
Cette exposition se tient en extérieur  
sur des panneaux accessibles à tous  
et dans trois quartiers différents : la Cité 
Familiale, Canteleu et la Cité mutualiste 
située en bas de l’avenue du Maréchal-
Leclerc et alentours. Si notre choix  
de mettre en lumière un type 
d’architecture, dont on ne se rend pas 
compte de la beauté au premier regard,  
fait prendre conscience de la valeur  
de ce patrimoine à protéger  
et à sauvegarder, nous aurons gagné ! » 

mais la briquette et les enseignes  
sont d’inspiration Art Déco. Les écoles 
Victor-Hugo, Maintenon et Lanoy-Blin 
sont aussi le fruit de l’Art Déco, notamment  
la verrière aux dessins floraux et géomé- 
triques de l’école maternelle rue des Martyrs- 
de-la-Résistance, œuvre de Jean Laurant,  
qu’il réalise chez lui, 4 rue Vaillant. 

Quatre panneaux explicatifs à voir  
rue Champêtre sur les grilles  
de l’école Lanoy-Blin.

des postes est terminé, la construction  
de l’école Samain avec son pignon 
flamand remarquable débute  
mais aussi celle de l’hôpital mutualiste  
qui deviendra une caserne CRS en 1958. 

Six panneaux explicatifs rue Spriet  
et allée Delfosse sur les grilles du stade.



les batiments
Coup de jeune sur  

Ancien CCAS, Colysée, salle Malraux, salles municipales... Qu’il s’agisse de mise aux normes     d’accessibilité  
ou de rénovation, plusieurs espaces publics ont fait ou font encore l’objet de travaux.

Travaux 
d’accessibilité :  
ça avance

Plusieurs bâtiments municipaux ont  
été concernés en ce début d’année  

par des travaux d’accessibilité. Il ne s’agit pas 
seulement de se conformer aux normes d’accueil des personnes  
à mobilité réduite (PMR), mais également d’adapter les bâtiments 
à tous les types de handicap, ce qui engendre  
selon les cas des travaux sur l’éclairage ou la signalétique. 
À l’église Saint-Calixte, l’éclairage et la signalétique ont été 
modifiés et renforcés, ainsi que la rampe d’accès principale. 
À la salle de sports de Canteleu, les vestiaires, les sanitaires  
et l’éclairage ont été refaits, et le sens d’ouverture des portes adapté.
Les travaux dans le restaurant scolaire Perrault vont concerner 
les sanitaires et l’éclairage, et commenceront en avril.
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Accessibilité

Au Colysée
Le bâtiment le plus emblématique, qui a dû être fermé  
pour travux ces derniers moi, est le Colysée. Au programme  
de cette mise en conformité : réfection des toilettes, amélioration 
de l’éclairage dans les lieux de circulation, ajout de rampes 
conformes au niveau des escaliers intérieurs et de bandes 
podotactiles. Les marches et contremarches du grand escalier 
extérieur ont été traitées de manière contrastée et équipées de 
bandes antidérapantes. Les rampes existantes sont considérées 
comme un élément architectural et n’ont donc pas été modifiées. 
En plus, les services municipaux ont profité de ce temps de fermeture 
pour lasurer les menuiseries en bois entre les grandes vitres,  
donner un coup de peinture là où c’était nécessaire et améliorer 
l’éclairage des expositions. 
Après ces travaux, le Colysée rouvre ses portes ce samedi 1er avril 
avec un événement d’ampleur dédié à la bande dessinée, 
 “Au temps buller”, en partenariat avec la librairie  
Au temps lire de Lambersart.



municipaux
Ancien CCAS, Colysée, salle Malraux, salles municipales... Qu’il s’agisse de mise aux normes     d’accessibilité  
ou de rénovation, plusieurs espaces publics ont fait ou font encore l’objet de travaux.

Rénovation

Cinéma

Une nouvelle vie  
pour l’ancien CCAS
Lors de son élection, l’équipe municipale s’était engagée  
à rendre au centre social Lino-Ventura l’usage complet du 1er étage 
du Pôle Animation, ce qui était sa destination première.  
Pour atteindre cet objectif, il fallait trouver de nouveaux locaux 
pour les services municipaux culture, patrimoine, associations et 
sport, qui occupent actuellement une partie de ce 1er étage.  
Dans le même temps, la municipalité souhaitait rapprocher le service 
petite enfance, actuellement implanté rue du Bourg, de l’hôtel de ville. 
Tous ces services seront déplacés vers les locaux de l’ancien 
Centre Communal d’Action Sociale, situés à l’entrée du parc  
de l’hôtel de ville avenue Clemenceau, libérés depuis l’ouverture  
du nouveau CCAS.
Avant cela, il est nécessaire de réaliser des travaux de rénovation 
de ce bâtiment pittoresque centenaire, à l’allure anglo-normande. 
Cette rénovation a commencé en février et concerne pour 
l’instant l’aile droite. Au programme : pose de faux plafonds  
et de nouvelles portes et fenêtres pour les économies d’énergie,  
sols, électricité, peintures…. Cela permettra à ces bureaux d’accueillir  
provisoirement de mai à août les services administratifs qui occupent  
le 2e étage de l’hôtel de ville, afin de réaliser là aussi des travaux 
de réfection. Ensuite, à la rentrée de septembre, le service petite 
enfance pourra emménager.
La rénovation de la partie centrale et de l’aile gauche du bâtiment 
commencera en septembre. Le service des sports sera installé 
dans la partie centrale tandis que l’aile gauche accueillera le service 
animation, salles municipales, culture et patrimoine. 

À Malraux,  
mélodie en sous-sol
Après l’installation de nouveaux gradins et d’un pont scénique  
à la salle Malraux en 2021, place à de nouveaux travaux moins visibles  
mais tout aussi indispensables : la rénovation des loges d’artistes 
en sous-sol. Trois loges vont être réalisées selon des plans établis 
par une architecte d’un cabinet extérieur : deux loges identiques 
communicantes avec douches et vestiaires en plus d’un troisième 
espace plus grand, qui permettra aux artistes de se retrouver, 
notamment avant d’entrer en scène. La majorité des travaux  
est réalisée en interne. Il s’agit de travaux de plomberie, de pose  
de placo et d’isolation, de VMC, de menuiserie, de chauffage,  
et aussi une partie importante de travaux d’électricité pour 
lesquels une remise aux normes est essentielle.  
Seules deux entreprises doivent encore intervenir sur site,  
pour la peinture et la pose des fenêtres extérieures.  
La fin des travaux est prévue pour juillet 2023. 

L’écran et son moteur :  
des travaux imprévus 
Fin février, l’écran du cinéma, salle André-Malraux, est resté 
bloqué en position basse. Il s’est avéré que c’était le moteur,  
qui permet de relever et baisser l’écran au gré de l’utilisation  
de la salle en cinéma ou en salle de spectacle, qui était défaillant. 
Cet incident a entraîné l’annulation des spectacles de la saison 
culturelle encore prévus salle Malraux, tandis que le cinéma,  
lui, pouvait poursuivre ses séances. Après des réunions 
techniques en concertation entre la Ville et le concessionnaire  
du cinéma, la décision a été prise de changer le moteur  
et l’écran sans modifier le positionnement. Étant donné les délais 
d’approvisionnement en pièces, les travaux devraient être réalisés 
courant mai et durer environ une semaine. Cela devrait permettre  
aux nombreux spectacles qui se tiennent traditionnellement  
en juin sur la scène de la salle Malraux d’avoir lieu comme prévu.  
À noter : ces travaux seront entièrement financés par le Compte 
de soutien au cinéma.



Les rendez-vous de la
transition écologique

Tous au  
compost 
pour préparer l’avenir
Une solution de gestion de biodéchets pour tous, c’est une obligation  
en 2024. À l’occasion de l’opération nationale Tous au compost, découvrez  
ou redécouvrez les biobox et composteurs partagés de Lambersart,  
en plein développement grâce à l’implication de référents.Jean-Marie Roger,Jean-Marie Roger,

référent du site de l’hôtel de ville
Comment êtes-vous devenu  

référent bénévole?
J’avais déjà été, il y a pas mal d’années, 

sensibilisé à l’importance du tri sélectif 
pour valoriser les déchets.  

Dans mon immeuble, une référente du site  
de compostage de l’hôtel de ville  

a dû arrêter, alors j’ai pris le relais. J’ai été 
formé par Frédéric, maître-composteur, 

et par mes collègues référents. 
Aujourd’hui, nous sommes une petite 

équipe autonome, même si nous pouvons  
appeler Frédéric pour des conseils.

En quoi consiste le travail  
de référent de site de compostage ?

Une fois par semaine, nous vidons au sol  
le contenu de la grande poubelle qui se situe  

derrière le sas d’accès de la biobox, 
nous faisons un léger tri en vérifiant 

qu’il ne s’agit que de fruits et légumes, 
nous enlevons les plastiques, et nous 

transvasons dans un des bacs, en ajoutant  
la matière sèche indispensable. Nous 

retournons aussi les bacs de maturation 
si nécessaire, nous transvasons… selon 

les directives de Dorothée, la plus douée 
de notre groupe ! Au bout d’environ 6 mois,  
le compost est prêt, nous le distribuons 

aux adhérents du site.

Qu’est ce que ça vous apporte ?
J’ai le sentiment de participer à quelque 

chose d’utile, qui contribue à apporter 
des solutions au problème des déchets. 

C’est simple, cela ne prend pas plus  
d’une demi-heure en général. C’est l’occasion  
d’observer les petites bêtes qui participent  
à la dégradation des biodéchets. En plus 

c’est sympa, on entretient un groupe 
WhatsApp, on amène un petit café,  

on fait parfois des apéros… Bref, j’invite 
les personnes intéressées à participer !

Pour la première année, Lambersart 
participe à l’opération nationale  
Tous au compost, programmée du 25 mars  
au 9 avril. Au menu : un événement  
le mardi 4 avril, un jeu-concours en cours  
sur le site internet et surtout le lancement  
de trois nouveaux sites de compostage 
partagé. « Nous avons mis en place au fur  
et à mesure quatre biobox ou sites de com- 
postage partagé et nous allons en ouvrir  
trois autres le 4 avril, en lien avec la Métropole 
Européenne de Lille. Ainsi, presque  
tous les quartiers de Lambersart disposeront 
d’une offre », explique Antoine Pierrot, 
adjoint à la transition écologique.  

les freins : c’est l’objectif de l’événement 
du 4 avril. « Nous souhaitons aussi mettre  
en valeur les référents des sites  
de compostage, sans qui rien ne serait 
possible », complète-t-il.
Mardi 4 avril, de 17h à 20h30, salle du Pré 
Fleuri, venez en apprendre davantage 
sur le compostage et déjouer les clichés 
auprès des référents des sites,  
et inscrivez-vous aux sites existants  
ou aux nouveaux sites pour pouvoir  
y déposer vos déchets. Un bioseau vous 
sera alors remis gratuitement. Ce sera 
aussi l’occasion de dévoiler les résultats 
du jeu-concours lancé en mars sur le site 
internet, de distribuer du compost,  
sans oublier un troc de plantes et bien  
sûr un pot de l’amitié zéro déchet !

Nouveaux référents recherchés
Sachez aussi que la Ville cherche  
de nouveaux référents sur tous les sites, 
afin de pouvoir mieux accompagner  
les nouveaux adhérents. Si vous êtes  
intéressé, vous serez formé,  
vous travaillerez en binôme,  
et vous participerez à une belle aventure 
humaine, qui va au-delà de la gestion 
d’une biobox ! 

Renseignements : zerodechet@ville-lambersart.fr

Sur le marché de Canteleu,  
avec les Alchimistes

Mardi 4 avril, un stand sera aussi 
tenu par les Alchimistes  
Hauts-de-France, qui ont lancé 
depuis novembre la collecte  
des déchets alimentaires  
sur le marché de Canteleu  
tous les mercredis de 8h à 13h, 
parmi de nombreux autres sites. 
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Plus précisément, il y aura trois biobox, 
un endroit où les adhérents peuvent 
venir déposer leurs biodéchets, qui sont  
traités régulièrement par une équipe  
de référents, et quatre sites  
de compostage partagé, où les personnes  
inscrites ont accès directement aux bacs  
de compostage, par le biais d’un cadenas 
à code.
L’élu rappelle que le compostage  
de nos biodéchets permet d’en retrouver 
le cycle naturel, « vers la terre plutôt que  
vers l’incinérateur», et à ce titre va devenir  
obligatoire dès janvier 2024. « C’est en cours  
de préparation et d’organisation  
par la MEL ». Se préparer, tester, prendre 
des bonnes habitudes, démystifier et lever  



4 sites existants
1  Hôtel de ville, côté rue de la Carnoy
2  Jardins d’insertion,  

allée Saint-Clément
3  Cimetière de Canteleu,  

aux deux entrées
4  Champ de courses,  

rue Marcel-de-Rycke

3 nouveaux sites
5  Cimetière rue de Verlinghem
6  Site de l’ancien PIJ,  

allée Georges-Delfosse
7  Square de Southborough

4 avril
17H > 20H30

mardi

salle du Pré Fleuri

RENDEZ-VOUS

145
adhérents



Av. Becquart

Av. Becquart

Av. Becquart

R. Abbé-Lemire

Av. Marceau

Av. Doumer

Rue du Bourg

Avenue du Bois

Rue de Lille

RuedeLille

Avenue Henri-Delecaux

AvenueduMaréchal-Leclerc

CANON D’OR

Place Félix-Clouët-
Des-Pesruches

Place de la
République

Av. Delecourt

Av. Pottier
R. Muylaert

Av. Bailly-Ducroquet

Av. Le Nôtre

R. Nicot

Av. Pottier

R. Gambetta
R. Kleber

R. Picavet

R. Spriet
Av. Lyautey

Al. de la Boissière

Av. Driant

R. Roche
Av. Vauban

RépubliqueAv. Vauban

République

Av. de la République

Av. Sakharov

Al. du chateau blanc

R.
Ma

bille
-de-Poncheville

Al. Delfosse

Av. de Jussieu

R.
de

Lisieux

Sentier Canon d’Or

R. Se l o sse

Circulation du bus
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17
à partir du

avril

nouveau
projet

Expérimentation au Canon d’or :
un

pour la phase 2 

Dans le cadre de l’expérimentation,  
répondez au questionnaire sur l’influence  

du plan de circulation sur vos déplacements et apportez  
votre expérience personnelle à ce projet. Rendez-vous sur  

www.lambersart.fr ou scannez ce QR code.

La concertation continue :  
un questionnaire en ligne



Je Participe
Donnez votre avis

Ce qui a été observé et 
mesuré pendant la 1re phase  
de l’expérimentation

• Réduction forte du trafic  
avenue Becquart 

• Apaisement du quartier  
Canon d’or : nombreux retours 
positifs des riverains, cyclistes  
et piétons

• Problèmes de stationnement  
dans le haut de l’avenue Becquart

• Augmentation du trafic rue de Lille

• Augmentation du trafic  
dans certaines rues adjacentes 
(Bailly-Ducroquet, Mabille  
de Poncheville…)

• Baisse de la fréquentation  
dans certains commerces

• Circulation des bus plus fluide 
(retour des conducteurs ilevia)

• Peu d’effets sur la pollution  
dans le quartier

Cette période d’expérimentation est  
une chance pour le quartier et pour la ville.  
Elle est nécessaire pour trouver un point 

d’équilibre du trafic dans le quartier  
du Canon d’Or, un point d’équilibre entre 
pas assez et trop de circulation avenue 

Becquart. Nous pourrons prendre de 
manière éclairée la meilleure décision 

possible pour continuer à préparer 
Lambersart aux défis en terme de mobilité, 

atteindre une plus juste répartition  
de l’espace public dédié aux déplacements, 

faciliter la pratique des modes actifs 
(marche, vélo), permettre l’usage 

 des transports en commun.

Le comité de suivi est le lieu  
où la concertation se poursuit. Il permet  
à chacun d’apporter sa pierre au projet.  

Je crois que tout le monde  
a vraiment pu s’exprimer en toute liberté,  

les membres se sont écoutés  
et les débats ont été très riches. 

C’est une bonne façon  
de comprendre la complexité  

de ce type de décisions.

Gilles Dumez, Gilles Dumez, 
adjoint aux déplacements  

et à la mobilité

Héloïse Gerber, Héloïse Gerber, 
adjointe à la démocratie participative

Ce qui a été débattu  
en comité de suivi

• Comment permettre un retour  
d’une partie des passages avenue 
Becquart sans revenir à un axe 
surchargé (sachant que les bus 
doivent continuer à y passer  
dans les deux sens) ?

• La rue de Lille est-elle trop pénalisée 
par la diminution du trafic  
avenue Becquart ? 

• Quelles solutions  
pour les commerces ?

• Le plan de circulation  
est-il suffisamment “lisible” ?

• L’apaisement permet aux cyclistes  
et piétons d’emprunter plus 
facilement l’avenue Becquart : 
comment maintenir cet acquis ?

• Certaines rues adjacentes ont vu 
leur trafic augmenter alors qu’elles 
n’ont pas le gabarit adapté.  
Comment faire diminuer ce trafic ?

Ce que la Ville a décidé pour 
la 2e phase d’expérimentation

• Un sens unique tout au long de l’avenue 
Becquart (circulation autorisée dans  
le sens rue de Lille vers rue du Bourg)

• Un sens unique pour les bus avenue 
Becquart de l’avenue Marceau à la rue 
du Bourg. Dans l’autre sens, les bus 
emprunteront la rue de l’abbé-Lemire 
qui, de ce fait, passe en sens unique  
(de la rue du Bourg vers Becquart)

• Le stationnement bilatéral est de 
nouveau possible av. Becquart,  
entre l’avenue Marceau et la rue du 
Bourg ; il y est également maintenu  
rue de l’Abbé-Lemire

• L’avenue Le Nôtre reste en sens unique,  
le sens unique de l’avenue Pottier  
à l’entrée par la rue de Lille est supprimé  
et les rues Kléber et Gambetta retrouvent  
leur sens unique d’avant la 1re phase  
de l’expérimentation. 

• Des écluses sont maintenues  
dans le bas de l’avenue Becquart

nouveau Le comité de suivi de l’expérimentation d’un nouveau plan de circulation au Canon d’or  
s’est réuni pour la 5e fois mi-mars. Il a débattu autour de la 1re phase,  
des chiffres issus des comptages et a réfléchi à la 2e phase. Des changements sont annoncés.

Nous allons tester un plan  
de circulation très différent,  

plus “lisible” et qui, nous l’espérons,  
va permettre un bon équilibre  

dans le quartier : une place toujours 
importante pour les vélos et piétons,  

des commerces plus accessibles,  
des rues adjacentes apaisées,  

une circulation plus fluide  
et un impact sur la rue de Lille  
beaucoup moins important.  

Il y aura aussi des inconvénients.  
Nous allons continuer ensemble  
à observer, ajuster et réfléchir.

Emmanuel Magdelaine, Emmanuel Magdelaine, 
adjoint de quartier du Canon d’or

13 avril, 23 mai,  
et 22 juin 2023
Réunions  
du comité de suivi

6 juillet 2023 
Assemblée de quartier 
Canon d’or - Champ de courses

Été 2023 
Choix par la Ville du nouveau 
plan de circulation 

Septembre 2023 
Début des travaux  
avenue Becquart

Les prochaines étapes de l’expérimentation

Retrouvez l’ensemble des données présentées en comité de suivi sur www.lambersart.fr



Rue de la Carnoy

Avenue de Boufflers

Rue Flament-Reboux

Rue Vaillant

Ru
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Rue Boidin

Rue des Martyrs-de-la-Résistance

Rue de l’église

Rue Aristide-Briand
Rue Roure

Rue Bouveur

Avenue de l’Hippodrom
e

Avenue de l’Hippodrom
e

Avenue de l’Hippodrom
e

Avenue de Dunkerque

Avenue de Dunkerque

Rue Auguste-Bonte

Avenue du Maréchal Leclerc

CANTELEU

Cimetière
de Canteleu

Parc des 
Charmettes

Avenue Ste-Cécile

Av. Ste-Cécile

Av. Amiral Courbet
Av. 

Gruson

Av. 
Pouillier

Av. Pasteur
Av. Pasteur

Av.Groulois

Av. Debuire-Du-Buc

Rue
Volta

Rue Ampère

Rue Desplanques

Rue 
Champêtre

Rue des 

Blanchisseurs

Passage en sens unique
Passage en double sens

Circulation du bus

Sens de circulation existante
Zone piétonnisée
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Je Participe
Donnez votre avis

Le 2e temps de l’assemblée 
de quartier de Canteleu, samedi 
4 mars, centre Jules-Maillot, 
a été essentiellement consacré
à la mobilité en général et aux sens 
de circulation en particulier.
De décembre 2021 jusqu’au 17 janvier 
dernier, 210 Lambersartois se sont 
rencontrés à quatre reprises dans 
le cadre d’une vaste concertation 
sur la mobilité dans le quartier 
et notamment dans les secteurs  
rues Ampère et Abbé-Desplanques 
d’un côté et avenue de l’Hippodrome 
et les cinq voies adjacentes de l’autre.

Les objectifs
Après l’accueil par Thomas Hubert, 
adjoint au sport et adjoint de quartier, 
Héloïse Gerber, adjointe à la démocratie 
participative, a résumé: «Pour les rues  
Ampère et Abbé-Desplanques, les objectifs  
sont de donner une meilleure place  
aux mobilités actives, végétaliser  
le quartier et ne pas permettre le report 
de trafic de l’avenue de Dunkerque 
dans le quartier ». Pour l’avenue  
de l’Hippodrome, « il s’agit de favoriser 
les mobilités douces dans le quartier, 
créer une continuité cyclable aux 
carrefours de l’avenue, limiter le trafic 
dans Canteleu et rationaliser le trafic  
aux intersections de l’avenue. »  
Sans oublier l’amélioration des croise- 
ments de véhicules avec des bus. qui sécurisera l’accès aux écoles » 

et favorisera les modes de déplacement 
doux. Au sujet de l’avenue de l’Hippodrome, 
au programme, « la mise en place 
d’un sens unique avenue Sainte-Cécile 
(depuis le croisement avec Debuire-
du-Buc) continuant sur l’avenue Gruson 
vers Hippodrome et un sens unique 
avenues Pouillier et Groulois vers Debuire-
du-Buc, également en sens unique ».  
Ces modifications doivent permettre 
la réalisation d’un parvis devant l’entrée  
du stade Guy-Lefort, d’un accès piéton  
vers le stade et éventuellement  
d’une chicane avec végétalisation 
avenue Sainte-Cécile.

Les dates
Pour la partie avenue de l’Hippodrome, 
une phase de test débutera au 3e trimes- 
tre, sans précision sur la date de fin : 
« Nous n’avons pas de boule de cristal, 
si les résultats sont mauvais,  
nous arrêterons rapidement et reviendrons 
au schéma actuel », a insisté Gilles 
Dumez, adjoint à la mobilité.

Des questions, des réponses
Au sujet des “projections” et des futurs  
usages lors du test de changement  
de sens de circulation, les élus ont chacun  
dit à tour de rôle : « Nous mettons tout en 
œuvre pour que, parmi ceux qui le peuvent,  
davantage de gens se déplacent  
en mode doux et que, par exemple,  
les parents se rendant au stade y aillent  
à pied ou à vélo, ou même, laissent leurs 
enfants y aller de manière autonome ». 
Mais le premier des objectifs, dixit Gilles  
Dumez, « c’est de limiter le trafic de transit  
et que les voitures circulant avenue  
de Dunkerque et Hippodrome y restent ! ».
Pour finir, Nicolas Bouche, maire, 
a souligné : « Nous ne sommes pas 
des devins, c’est pourquoi nous vous 
écoutons et nous corrigeons en vue 
d’améliorer, sans jamais perdre de vue 
de préparer Lambersart à faire face  
au futur. » 

Retrouvez le compte-rendu de l’assemblée  
de quartier de Canteleu du jeudi 2 mars  
sur lambersart.fr

Circulation à Canteleu : des changements en vue

Les changements
L’élue a continué : « Pour favoriser une 
continuité cyclable, il faut passer la rue  
de l’Abbé-Desplanques en sens unique, 
sauf autour de la place du Nouveau 
Canteleu, vers la rue Flament-Reboux. 
Par conséquent inverser le sens de 
circulation rue des Martyrs-de-la-
Résistance pour permettre une boucle. 
Nous proposons également une piéton- 
nisation partielle de la rue Champêtre 

Canteleu



Au programme de l’assemblée de quartier  
du Pacot-Vandracq, le 23 mars, sans surprise,  
le parc Borloo, les déchets, mais aussi  
une nouveauté, le conseil citoyen. 

Après l’accueil par Chantal Cousin,  
adjointe à la culture et adjointe du quartier, 
Héloise Gerber, adjointe à la démocratie 
participative, a commencé par le suivi  
des demandes de la précédente assemblée 
de quartier concernant le parc Borloo.  
Elle a signalé que des boulodromes  
étaient en cours d’installation,  
et que d’autres équipements sportifs  
vont rapidement arriver. Des arbres seront 
plantés« Sur le vivre ensemble, l’idée est d’affi-
cher les règles clairement à l’entrée du parc ». 

Calendrier  
des prochaines 
concertations  
et assemblées  
de quartier

Mardi 11 avril  
18h30-20h30
Salle du Pré fleuri
→ Ateliers participatifs 
Projet centre-Bourg

Jeudi 11 mai  
20h-22h
Hôtel de ville
→ Assemblées de quartier
Bourg-Mairie

Samedi 13 mai  
9h-11h
Salle Malraux
→ Ateliers participatifs 
Projet centre-Bourg

Pacot-
Vandracq

Les chiens étant autorisés dans le parc tenus 
en laisse, un débat s’est engagé. Pour  
une habitante, « Les chiens ne sont pas 
attachés, viennent sur les espaces de jeux, 
on se fait insulter... » Plusieurs personnes 
auraient préféré que le parc soit interdit 
aux chiens. Pour Héloïse Gerber, « les règles 
sont les mêmes dans tous les parcs de la ville ». 
Nicolas Bouche, maire, a alors annoncé :  
« Je vais demander à la police municipale  
de verbaliser. » 

Déchets : réflexion en cours
Sur le sujet des bornes d’apport volontaires, 
de la gestion des poubelles au pied des immeu- 
bles, des dépôts d’encombrants sur la voie  
publique, déjà dénoncés lors de la précédente  

assemblée, Benjamin Boquet, directeur  
en charge du logement, a reconnu :  
« La situation est désastreuse. Nous travaillons 
avec Vilogia et la MEL sur ce qui pose problème : 
l’éloignement des déchetteries, de la saleté  
des ouvertures des bornes… » Il a aussi 
évoqué la « proposition citoyenne de 
l’association “Ça urge”, avec laquelle  
on va reprendre de A à Z la question ». 

Comme dans les autres assemblées de quartier,  

Le conseil citoyen est constitué
Comme l’a rappelé Héloïse Gerber,  
« le conseil citoyen est une obligation légale 
dans le cadre de la Loi de cohésion urbaine. 
Il est surtout l’occasion de tester un format 
de participation différent avec des citoyens 
tirés au sort et permettra dans un quartier 
rénové de mieux vivre ensemble. Des citoyens 
y proposeront des actions et réfléchiront 
comment co-construire des projets avec  

un temps était dédié à l’explication des choix 
budgétaires par Kacem Lemtiri, adjoint  
aux finances. Après l’autre moment prévu 
pour se mettre dans la peau d’un élu face  
à des décisions, on a abordé une nouveauté 
propre au quartier  du Pacot-Vandracq :  
le conseil citoyen  (lire ci-dessous). 

Enfin, la réunion s’est terminé sur les travaux  
de réhabilitation thermique des 4 tours. 
Comme l’a expliqué Pierre Bertin, adjoint  

à l’action sociale, Vilogia, le bailleur, espère  
terminer les travaux d’ici la fin d’année. Il a 
insisté sur l’amélioration de la communication, 
notamment grâce à l’action de la Ville. « Nous 
continuons d’être à l’écoute », a-t-il assuré.

Retrouvez le compte-rendu de l’assemblée  
de quartier du Pacot-Vandracq du jeudi 23 mars  
sur lambersart.fr

la Ville ». Elle a précisé : « Composé d’un 
collège de citoyens et d’un collège d’acteurs 
locaux, il est initié par la Ville et fonctionnera 
ensuite de manière autonome ». 

L’assemblée de quartier du jeudi a été l’occa-
sion pour une bonne partie des membres 
d’expliquer leurs motivations. D’une manière 
générale, ils souhaitent agir pour un quartier 

vivant, solidaire, en lien avec le reste  
de la ville, où les habitants s’impliquent  
et profitent d’un cadre de vie agréable.  

Le samedi matin, lors du 2e temps  
de l’assemblée, les conseillers étaient invités 
à une première réunion de travail,  
sur leurs priorités d’action et le mode 
de fonctionnement du conseil citoyen. 
Plusieurs besoins ont été identifiés :  
la végétalisation, le mobilier urbain, la 
propreté, l’animation et la vie de quartier,  
le lien avec le Bourg, la meilleure visibilité  
du Pôle animation… Quant au fonctionnement,  
les conseillers imaginent se réunir plus 
souvent au début, puis se répartir  
par ateliers thématiques, mais aussi aller  
à la rencontre des habitants régulièrement 
lors de manifestations. Ils envisagent 
d’évoluer vers la constitution en association. 



Ça commence
Une concertation sur la rue Oswald-Crespi
La maison située au 1 bis rue Oswald-Crespi, au Canon d’Or, a fait l’objet d’une pré- 
emption par la MEL. Cette préemption permettra de créer une petite résidence 
de sept logements locatifs gérés par le bailleur Logis Métropole. Afin d’enrichir  
le projet immobilier mais aussi de discuter du cadre de vie dans la rue, une concer- 
tation a été engagée. Des permanences ont eu lieu sur le terrain pour recueillir le 
ressenti des riverains et des passants, avant une première réunion jeudi 9 mars, 
au castel Saint-Gérard, sur le thème « Et si le 1bis rue Oswald-Crespi se refaisait une 
beauté ». Concernant le projet immobilier lui-même, Sophie Viaene, responsable 
du projet pour Logis Métropole, a présenté l’organisme, puis les contraintes  

Mercredi 22 mars, c’était le lancement d’une nouvelle étape  
dans la concertation sur le centre-Bourg et le projet  
de centre-ville. Près de 100 personnes étaient rassemblées  
salle Malraux pour écouter les résultats de l’étude menée 
depuis l’an dernier. Bertin Lembrez et Nicolas Burlion, 
conseillers délégués, ont rappelé que la Ville a souhaité  
se faire accompagner par la MEL pour une étude faisant 
une large place à la concertation. Il s’agit donc  
de « la schématisation possible d’un centre-ville ».
Cette étude a été confiée au cabinet d’urbanisme VE2A. 
Marie Degardin, architecte urbaniste, a d’abord rappelé  
la commande : faut-il un vrai centre-ville, quelles mobilités 
privilégier, comment organiser la transition écologique, 
quelle offre de logements proposer ? L’étude a été 
protéiforme : enquête téléphonique, questionnaire, 
rencontres sur le terrain, entretiens avec des partenaires, 
avec des jeunes, réunion publique… 

Du centre-Bourg à un centre-ville :  
une 2e réunion publique

et ambitions. Sur la parcelle, qui comprend une maison en mauvais état, un hangar en  
partie effondré et un parking, il est possible de construire sur une hauteur de 19 mètres,  
mais la résidence ne dépassera pas un R+2 étages avec combles. Benjamin 
Boquet, directeur en charge du logement et de l’aménagement,  
a fait part des premiers retours obtenus sur le terrain sur ce projet : une inquié-
tude sur le stationnement, sur l’esthétique de la résidence, sur les problèmes  
de propreté, la dangerosité du carrefour… Des ateliers participatifs ont ensuite 
permis de contribuer de manière détendue et constructive à ces deux sujets. 
Nicolas Burlion, conseiller délégué à l’urbanisme, a remercié en fin de réunion 
les agents de la ville de divers services qui se sont formés à la démocratie 
participative pour organiser cette concertation. 

> Retrouvez le compte-rendu de la réunion du 9 mars sur www.lambersart.fr

Ça continue
Aménagement de la Briqueterie du Nord, épisode quatre
C’est devenu un rituel de se retrouver salle Eugène-Duthoit pour imaginer  
un futur à l’ancien site de la Briqueterie du Nord, BDN pour les intimes.  
Bonne nouvelle, cela ne désemplit pas, ils n’étaient pas loin de 60 à se retrouver 
ce 16 mars. Au programme, « des ateliers pour réfléchir sur ce que l’on fait  
du site en matière d’usage d’espaces verts et de stationnement », a indiqué  
en introduction Bertin Lembrez, conseiller délégué au logement. Nicolas 
Burlion, conseiller délégué à  l’urbanisme et à l’aménagement, a pour sa part 
rappelé l’importance « du travail de co-construction dans le cadre de l’écriture  
de la fiche d’Orientation Aménagement et Programmation (OAP liée au plan local  
de l’urbanisme n°3) applicable pour ce site auquel l’aménageur devra se conformer ». 
L’OAP impose entre autres : 50 % d’espaces verts de pleine terre,  
des cheminements doux se liant avec le quartier, des espaces extérieurs  
pour tous, 40 % de logements conventionnés dont de l’accession abordable  
à la propriété, etc. Au menu de la soirée, réfléchir sur les accès et cheminements ;  
renforcer les continuités paysagères ; la bordure végétale et le square au cœur 
du site ; l’usage des espaces verts ; les accès et la gestion du stationnement, 
ainsi que les autres programmes à envisager en complément des logements 
(commerces, services, maison médicale…). Il a fallu consigner pour chaque 
item les points forts, les points de vigilance, les usages possibles.
En fin d’assemblée, Bertin Lembrez a donné rendez-vous aux participants 
avant ou après l’été pour restituer le travail des ateliers. En attendant,  
sur le site on ne chôme pas, le désamiantage a commencé  
et ces travaux vont durer trois mois.

Je Participe
Donnez votre avis

Les participants désignent le bourg actuel avec les mots 
“modernité, qualité de vie, vert, proximité”, mais aussi : 
“peu animé, voitures, ennui”. Les priorités pour créer un 
centre-ville plus attractif qui émergent sont la possibilité 
de se promener, de se rencontrer, de boire un verre,  
de faire des achats. Les participants estiment qu’il manque  
de la végétalisation, de nouveaux commerces, mais aussi 
la facilité de déplacement et du mobilier urbain. Le constat 
des spécialistes pointe, lui, un centre-bourg sous-équipé 
en commerces, un peu enclavé, une population  
plus âgée qu’ailleurs, un problème de gestion  
et de lisibilité du stationnement. 

Des priorités à établir
Le cabinet propose ainsi de débattre dans la phase 
suivante du degré d’importance donné à l’attractivité du 
centre, au renforcement de l’offre commerciale  
et d’animation, au développement d’un habitat pour tous,  
à la convivialité dans les espaces publics, à la valorisation 
du patrimoine architectural et naturel… 
Après un temps d’échange avec les participants, Nicolas 
Burlion a expliqué que la concertation visait à « trouver  
une identité propre au futur centre-ville pour permettre  
un développement harmonieux ». Bertin Lembrez a ajouté : 
« on ne réfléchit plus projet par projet. »
La volonté est de dégager un scénario pour l’été 2023. 
Deux ateliers participatifs sont prévus, mardi 11 avril  
à 18h30, salle du Pré Fleuri, et samedi 13 mai à 9h,  
salle Malraux. Une question, un avis ? Exprimez-vous  
via le courriel : projetcentrebourg@ville-lambersart.fr

> Retrouvez le compte-rendu complet de la réunion publique  
du 22 mars et le dossier sur le projet sur www.lambersart.fr



La résidence Izidom vient d’ouvrir au cœur de Canteleu.  
Vingt-cinq jeunes actifs y trouvent leur premier logement, mais aussi un accompagnement bienveillant.
Le projet d’une résidence sociale pour jeunes 
actifs à Canteleu date de 2018, mais c’est à l’au- 
tomne 2021 qu’ont eu lieu les premiers coups 
de pioche rue des Martyrs-de-la-Résistance,  
en lieu et place de deux maisons propriété  
de la MEL et du jardin partagé des Mille Lieux. 
L’idée : répondre à une demande importante 
des jeunes qui se lancent dans la vie active  
et qui éprouvent une réelle difficulté à se loger  
décemment. Le quartier de Canteleu,  
avec sa proximité avec Lille, ses commerces 
et ses stations de métro étant une localisation  
idéale pour une telle résidence. Dès le départ,  
la volonté est de sélectionner des profils variés,  
de l’étudiant en alternance au jeune en CDI,  
en passant par le jeune en CDD ou en job 
à temps partiel, et d’offrir deux années 
maximum de sécurité avant de se lancer 
dans une recherche de logement dans le parc  
social classique ou le parc privé.  
C’est le bailleur Vilogia qui a mis en œuvre  
ce projet original baptisé Izidom : 25 studios 
et T1 meublés sur 3 étages, dont le dernier  
en retrait, avec au rez-de-chaussée une 
laverie, une salle commune, un bureau...  
Du stationnement et un garage vélo  
sont aussi aménagés dans cette résidence 
intégrée dans l’architecture du quartier.

De l’aide et des animations
La gestion, elle, est assurée par une entreprise  
spécialisée qui va accompagner les jeunes 
au quotidien, Agiras. C’est Maddy Ouvrays 
qui est responsable du site, où les jeunes 
ont emménagé fin mars. « Notre vocation 
est d’apporter des services aux jeunes qui 

sur place pour traiter le côté administratif  
aux côtés des résidents, je vais aussi mettre  
en place des animations pour faire vivre le lieu, 
créer du lien et de la convivialité et apporter 
une harmonie au sein de la résidence » 
explique la responsable. Une soirée avec 
tournoi de baby foot a déjà eu lieu, des soirées  
raclette sont prévues, et « nous allons aussi 
adhérer au jardin partagé qui va rouvrir juste  
à côté ». Ce qui lui tient à cœur : « Aider  
les résidents à s’engager dans le chemin de la vie  
d’adulte et à voler de leurs propres ailes. »

Des résidents ravis
Agés de 18 à 30 ans, ces candidats ont été aiguil- 
lés par la mairie, Vilogia et les entreprises  
et ont été choisis comme pour tout logement  
conventionné par une commission d’attribution.  
Tous sont enchantés, à l’image de Faudel, 
24 ans, qui cherche un logement depuis plus  
de 6 mois : « Je suis en alternance en coiffure 
sur Lille et je fais la route depuis Maubeuge, 
mais je ne trouvais rien par ici ». Ou encore 
Julie, 26 ans, responsable dans une magasin 
de surgelés : « Je voulais partir de chez  
ma mère, mais ce n’est vraiment pas évident 
de trouver un studio quand on est seule.  
Je pense que ce sera un bon tremplin pour 
démarrer, cette résidence.  
En plus, l’équipe est très sympa. »

Les partenaires de l’opération et les riverains 
seront invités à découvrir la résidence  
lors de portes ouvertes le 12 avril.
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occupent les logements ». Ainsi, l’entreprise 
a ajouté de la vaisselle dans chaque studio, 
« pour que les jeunes n’aient qu’à poser  
leurs valises ». Presque quotidiennement 
présente au début, la jeune femme sera 
ensuite là deux jours par semaine.  « Je suis 

Un local  
pour des permanences
Le bureau du rez-de-chaussée  
de la résidence va accueillir  
des permanences de la mairie  
et de ses partenaires : CCAS, équipe 
de médiation, Club de prévention,  
Département, association  
de parents d’élèves, centre social…

des jeunes actifs bien entourés
Izidom



une coopérative d’activité et d’emploi 
avec des entrepreneurs, où les salariés 
autistes pourraient choisir leur métier  
en fonction de leur centre d’intérêt.

Informations, adhésion, don :  
asperger-mouton5pattes.org  
(association d’intérêt général)

Comment est née  
l’association Le mouton à 5 pattes ?
Un de mes deux fils, Félix, a été diagnos- 
tiqué autiste Asperger à 15 ans. Si aujourd’hui,  
à 24 ans, son projet est de devenir comédien,  
il a auparavant suivi une filière professionnelle,  
a décroché un BTS, puis un Master  
en gestion de données informatiques  
et au fil de ces années, il a été amené  
à chercher des stages. À la même époque,  
je ne trouvais plus vraiment de sens  
à mon métier de publicitaire, je souhaitais 
m’orienter vers une activité utile.  
Et j’ai rencontré beaucoup de parents 
d’enfants autistes très inquiets pour l’avenir  
professionnel de leurs enfants. 
L’association est ainsi née en 2016,  
elle rassemble une centaine d’adhérents, 
des personnes autistes Asperger ou  
de haut niveau, des familles, des salariés 
sensibles au sujet… Son objectif : 
rapprocher les personnes avec autisme 
de 16 à 54 ans de l’emploi, qu’il s’agisse 
d’un stage, d’un CDD, d’un CDI. 

Que fait précisément l’association ?
Les bénévoles du mouton à 5 pattes 
se sont donné… 5 missions ! D’abord, 
évidemment, informer sur l’autisme. 
Ainsi, nous animons des réunions dans 
des écoles, des entreprises partenaires, 
et prochainement une conférence ouverte  
à tous à Lambersart. Ensuite, la base 
pour rapprocher les personnes de l’emploi,  
c’est de les rencontrer pour diagnostiquer 
leurs envies, leurs besoins, leurs limites.  
Puis, il s’agit d’accompagner ces personnes  
dans leur recherche d’un métier ou d’une 
entreprise : réaliser un CV, préparer  
un entretien… Quatrième point, en lien 
avec les entreprises, nous proposons  
des aménagements des conditions de travail,  
cela peut être un casque, un espace calme,  
un temps partiel… Enfin, il faut s’assurer 
que tout va bien pour la personne  
et l’entreprise dans la durée, et proposer 
des ajustements si nécessaire.

« Accompagner  
les personnes autistes  
vers l’emploi »
À l’occasion de la Journée mondiale de sensibilisation à l’autisme, 
le 2 avril, rencontre avec Gérard Labbe, fondateur lambersartois de 
l’association Le mouton à 5 pattes, qui œuvre pour une meilleure insertion 
professionnelle des autistes.

& CitoyenAssociatif
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Le samedi 2 avril, vous êtes invités 
à porter du bleu pour apporter votre 
soutien à toutes les personnes autistes 
et à leur entourage. Pourquoi du bleu ? 
Tout simplement parce que, symbole 
du rêve et de la vie, le bleu est une 
couleur qui apporte calme et réconfort 
et semble appréciée des personnes 
autistes. 

Conférence le 5 avril
A l’occasion de la Journée mondiale de 
sensibilisation à l’autisme, l’association 
Verghelles organise une conférence 
« Autisme et emploi, bonnes 
pratiques », animée par l’association Le 
mouton à 5 pattes, mercredi 5 avril à 18h 
au centre Eugène-Duthoit, rue Henri-
de-Moraës. Entrée libre. 

Tous en bleu

Pourquoi accompagner  
les personnes autistes vers l’emploi ?
On estime que 76 à 90 % des adultes 
autistes ne travaillent pas. Il y a certes 
celles dont le trouble autistique est 
trop envahissant. Mais de nombreuses 
personnes peuvent travailler. Elles ont 
souvent d’excellentes compétences  
dans le domaine du numérique,  
ou des chiffres, ou dans une passion très  
précise. Il faut utiliser cette passion  
et ce qu’elles mettent en place autour 
pour les rendre employables. Mais elles  
ont en général besoin d’un cadre structuré,  
de calme, de savoir qui fait quoi, elles peuvent  
être démunies devant le fonctionnement 
d’une photocopieuse ou en réunion... 
Voilà pourquoi il faut accompagner  
les personnes autistes vers et dans l’emploi,  
tout comme les entreprises et leurs salariés.

Quels sont les projets  
de l’association ?
En lien avec la ville de Lambersart, la MEL,  
le Département et un bailleur social,  
nous avons, avec le président de 
l’association  Jean-Christophe Godest, 
un projet de création d’une résidence 
d’habitat inclusif : 6 studios, sur Canteleu, 
pour des personnes autistes actives. 
Notre autre souhait est de créer  



Ils font vivre Lambersart
Nouveau

Un peu de  
Chez mon cousin chez vous

C’est un “vieux” projet qui a enfin vu le jour en janvier dernier.  
Pourtant l’épicerie-traiteur devait ouvrir en même temps 

que le restaurant Chez Mon Cousin, mais voilà, le Covid  
est passé par là et l’équipe s’est concentrée à l’époque  
sur le plat à emporter ou encore le marché des chefs.  

Une longue histoire, mais aujourd’hui, client ou non du resto,  
vous pouvez, durant les heures d’ouverture et même  

le dimanche matin, passer la tête et venir emporter  
vos petits plats. En général, ils sont sous-vide,  

vous n’avez donc plus qu’à les réchauffer au bain-marie.  
Qu’est-ce que l’on y trouve de bon et en plus sans obligation 

de commander à l’avance ? Les plats qui sont sur la carte 
et qui varient. On salive facilement à l’évocation  

d’un carpaccio de saint-jacques, une fricassée de volaille, 
un coq au vin ou encore une carbonade. On peut aussi 

prendre du vin ou la bière des Copains. Chez mon cousin, 
vous avez aussi le droit de préférer vous installer  

en salle, de commander des plats à emporter ou de faire 
les trois, mais pas en même temps ! 

Chez mon cousin, 282 avenue de Dunkerque, 03 62 13 42 88 
chezmoncousin@gmail.com 

facebook/instagram

Atelier Marpo :  
des bijoux fantaisie
On avait découvert Marion en 2021  
quand elle avait créé M Les Jolies Choses,  
axé sur la fabrication à la main d’accessoires  
de mode en tissu recyclé. Marion s’est réinventée 
en ce début 2023, elle a ouvert rue de la Carnoy 
 sa boutique Atelier Marpo dans laquelle elle 
fabrique et expose des bijoux fantaisie faits main 
sur place. Marion propose des boucles d’oreille  
et des bracelets, et bientôt des colliers  
et des bijoux pour enfants.  
Vous pourrez faire confectionner vos bracelets  
en tube directement sur place en choisissant  
vos perles au bar à perles en fonction de vos envies 
et des couleurs. Pour vos cadeaux, n’hésitez plus 
surtout que Marion propose des tout petits prix,  
de 8 à 25€. On peut aussi retrouver les créations  
de Marion dans des boutiques indépendantes  
de prêt-à-porter comme l’Armoire de Victoire  
à Lambersart, et un peu partout en France,  
en Belgique, en Suisse et bientôt en Allemagne. 

Atelier Marpo, 260 rue de la Carnoy, atelier-marpo.fr 
facebook/instagram



Tribunes

La ville de demain commence aujourd’hui
Nos décisions créeront la ville pour les 20  
à 30 ans à venir et doivent permettre  
de répondre aux défis climatique, social, 
démocratique et économique.
Le rôle des élus locaux, à l’heure de la réduc-
tion des moyens municipaux et du dogme  
de la baisse des dépenses, est d’autant plus  
compliqué. Alors que l’inflation s’envole,  
que beaucoup de citoyens estiment ne plus 
être entendus par leurs représentants,  

des décisions importantes sont à prendre 
pour notre ville. Qu’il s’agisse de circulation,  
d’aménagement du territoire, de réduction 
de notre impact écologique, de logements  
accessibles à tous, le dialogue, la bienveil-
lance, l’écoute doivent nous permettre 
d’être imaginatifs pour trouver ensemble 
des solutions à ces défis.
Pour ce travail, les vieux réflexes politiciens 
n’ont plus leur place, la polémique à visage 

masqué ne permet pas d’atteindre cet objectif.
Ne manquons pas la marche,  
posons-nous les questions, travaillons  
et dessinons Lambersart de demain. 
Créons une ville ouverte, accueillante,  
où il fait bon vivre, où tous ont leur place.
Lambersart pourra ainsi surmonter  
les obstacles, nombreux, qui se dressent  
sur sa route et envisager avec plus de sérénité  
les décennies à venir.

Groupe “Lambersart sociale, écologique et solidaire”• lambersart.sociale.ecologique@gmail.com • FB:@elusLambersart.sociale.ecologique.et.solidaire 

Des Lambersartois inspirés !
Les appels à projets sont une belle expres-
sion de démocratie participative, des idées 
concrètes, accessibles et faciles à mettre  
en place dans les différents quartiers. Merci 
aux Lambersartois  pour le jardin de comes-
tibles, les jeux sur la plaine du COSEC, l’irri-
gation par des jarres enterrées, des boîtes 
à livres, des tables d’échecs et la sécurisation 
des abords de l’école De Bettignies.
Encore des projets immobiliers ! 

Les projets n’ont jamais été aussi nombreux, 
dernier en date rue Oswald Crespi au Canon 
d’Or, qui s’ajoute à tant d’autres autorisés 
depuis le début du nouveau mandat !
Or, le maire vient de refuser un permis  
de construire rue Lyautey ! Très bien.  
C’est bien un pouvoir fondamental  
du premier magistrat face aux programmes 
non conformes aux attentes des élus et/ou 
des riverains ! il faut être objectif, ce n’est 
pas simple lorsque les règles d’urbanisme  

sont respectées.
Poisson d’avril ?
La médaille du travail est remise  
à Lambersart le 1er avril et non le 1er Mai !  
La fête nationale sera bien fêtée le 14 juillet !
De Becquart à Canteleu…
Après le Canon d’Or, la majorité s’attaque  
à la circulation dans Canteleu. Encore  
du sens dessus dessous ?  
À suivre…

Groupe “Lambersart avec vous” • contact@lambersart-avec-vous.fr • https://www.lambersart-avec-vous.fr

Équité ou égalité ?
À l’occasion de la démission de quatre  
des cinq membres du groupe minoritaire  
“Lambersart avec vous” en ce premier 
trimestre 2023, et la sécession de l’un  
des nouveaux conseillers municipaux issu 
de ce groupe, qui siégera en indépendant,  
il nous a fallu réfléchir à la nouvelle répartition 
de la taille des “tribunes politiques ”  
dans notre magazine. Fallait-il, comme  
il y a quelques années, octroyer à chacun  
un poids proportionnel au nombre  

de conseillers (28/35e de la place pour  
notre groupe, 4/35e ,2/35e et 1/35e  
pour les groupes minoritaires), ou fallait-il 
maintenir une répartition strictement  
égalitaire, comme nous l’avions décidé  
en début de mandat ?
Nous sommes toujours convaincus de l’intérêt  
du débat, lorsqu’il est mené de façon sérieuse,  
et pas de façon démagogique. C’est pourquoi  
nous avons maintenu le principe d’une égalité 

entre les trois groupes ayant présenté  
une liste au 2e tour de l’élection municipale, 
et d’une place moindre pour l’élu ayant  
quitté son groupe d’origine.
Que les Lambersartois trouvent,  
dans cette page, de quoi nourrir leur réflexion  
sur l’actualité et l’avenir de notre chère ville, 
tel est notre souhait le plus vif !
Bonnes lectures !

Groupe “Un nouveau souffle pour Lambersart”• unnouveausoufflepourlambersart@gmail.com

Lambersart, écouter et agir
Six démissions ou renoncements à siéger 
me conduisent à (re)devenir conseiller  
municipal depuis le 12 janvier dernier.  
À compter de ce numéro, un espace  

m’est ouvert dans cette tribune.  
Avec 416 signes, je n’aurai pas de grande 
possibilité, aussi, voici un téléphone  
et un courriel pour me joindre.  

Pour Lambersart, écouter et agir  
seront mes priorités  
comme je m’y suis toujours engagé.

“Lambersart,écouter et agir” •  06.26.73.69.85 - lambersartecouteragir@yahoo.com



La mairie vous répond !
Voici une sélection de questions envoyées par des habitants  
et nos réponses qui peuvent intéresser les Lambersartois.

Le 9 février

Je viens de m’apercevoir qu’il me manque un bulletin  
historique, il s’agit du hors-série N•4 de novembre 2021, 
pouvez-vous me le renvoyer ?  

Comme les anciens numéros du magazine Lambersart Info, les bulletins 

historiques sont accessibles et téléchargeables en format PDF  

sur www.lambersart.fr/kiosque
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Le 28 février

Cherchez l’erreur !  
Tout le monde se pose la question ? Vous vous en doutez, il ne s’agit pas d’une porte  

pour la maison de l’homme invisible, mais simplement  

d’un projet en cours : un local vélo, près de la mairie  

va voir le jour à proximité du Centre Communal d’Action  

Sociale (CCAS). Clos et sécurisé, il permettra d’accueillir 

une dizaine de vélos. Quelques points sont encore à valider 

pour savoir si la clôture permettra d’accueillir  

de la végétation grimpante et odorante, ou pas.  

À suivre…

Le 20 février

Je suis à la recherche  
d’un organisme afin  

d’inscrire mon fils  
pour le Bafa.

Est ce que la Ville  
de Lambersart offre  

une aide de financement ?  
Y a t-il un organisme  

particulier pour s’inscrire 
sur le secteur?  

Merci par avance.

La Ville propose un “contrat jeune” : un coup de pouce aux projets des jeunes 

Lambersartois âgés de 16 à 24 ans inclus qui consiste à réaliser une vacation  

de 27 heures en mairie contre une rémunération de 241,76€ pour financer  

un projet d’insertion professionnelle, culturelle, humanitaire ou sportive.  

Une session Bafa est d’ailleurs organisée par la ville de Lambersart  

du 15 au 22 avril en partenariat avec la Ligue de l’enseignement (voir page 4).  

Pour plus d’informations, contactez le service jeunesse au 03 20 08 44 44,  

ou rendez-vous au Point Info Jeunesse au 263 rue du Bourg.

VOS QUESTIONS /  NOS RÉPONSES



Culture 
VISITE 
2 AVRIL 
Promenades Art Déco 
Dans le cadre du Printemps régional de l’Art Déco,  
le service Culture-Patrimoine a concocté de nouvelles  
promenades. 10h, promenade à pied “Canteleu  
bourgeois et ouvrier”. 15h, promenade à pied  
“De la villa Sdez à la Cité Familiale”. 
> Tarif : 3 €. Durée : 2 h. Réservation et achat  
de préférence en ligne : www.lambersart.fr.  
Renseignements et réservations :  
service culture-patrimoine 03 20 08 44 44 poste 546.

ATELIER 
3 AVRIL • 15H30 À 17H 
Bla bla livres 

CONCERT 
1ER AVRIL • 20H30 
Concert Zelenka 
Église N.-D. De Fatima 
Association Musique et Liturgie Fatima et chorale 
Chœur de Lys Warneton 
Missa Omnium Sanctorum (extraits) pour soli,  
chœur, orgue et orchestre, et autres œuvres. 
> Entrée libre.

CONFÉRENCE 
5 AVRIL • 15H 
Patagonie,  
à la lisière du monde 
Salle André-Malraux 
Syndicat d’initiative. Dans le cadre des conférences 
Connaissance du monde. 
> Entrée : 10 €.

THÉÂTRE 
9 AU 11 AVRIL 

Sorties

EXPO
DANS LA VILLE 2023

DÉCO
LE PROGRÈS SOCIAL

1ER AVRIL OCTOBRE1ER

CITÉ FAMILIALE  CANTELEU  CITÉ MUTUALISTE
RUES LEVASSEUR & TRULIN RUE CHAMPÊTRE RUE SPRIET & ALLÉE DELFOSSE

LAMBERSART Lambers’art 
Déco
LE PROGRÈS SOCIAL

ANIMATION 1ER AVRIL
À l’occasion de sa réouverture après des travaux de mise aux normes d’accessibilité, le Colysée accueille un événement  
organisé par la librairie lambersartoise Au temps lire, avec le soutien de la Ville. Des auteurs et autrices de bandes 
dessinées viennent à votre rencontre le temps d’une journée festive qui allie défis dessinés, jeux et séances de dédicace !  
Alex W.Inker, auteur bien connu de romans graphiques, sera le parrain de l’événement. Vous rencontrerez  
aussi une quinzaine d’autres auteurs dont François Duprat, qui a réalisé la version dessinée de l’enquête  
sur le Mediator, Winoc, Vanyda, Pauline Aubry, Bastien Quignon… Il y en a pour toute la famille.
> Samedi 1er avril de 10h à 18h au Colysée. Entrée libre.

EXPOSITION DU 1ER AVRIL AU 1ER OCTOBRE

Pour sa 3e participation au Printemps de l’Art Déco, Lambersart met  
en lumière des quartiers et des constructions moins clinquants au 
premier regard que l’avenue de l’Hippodrome mais qui valent plus 
qu’un coup d’œil. Des bâtiments liés à la reconstruction après guerre, 
mais aussi au progrès social : écoles, habitations bon marché, cité 
jardin… Les panneaux de cette exposition en plein sont à découvrir à 
Canteleu (grilles de l’école Lanoy-Blin), au Canon d’Or (grilles rue Spriet 
et allée Georges-Delfosse) et Cité familiale (grilles de la salle).  
Au programme aussi, des promenades architecturales Art Déco.  
> Lire aussi pages 6-7. 

Ferme du Mont Garin 
Bibliothèque pour tous 
Chaque premier lundi du mois, les bibliothécaires  
de la ferme du Mont Garin invitent leurs lecteurs  
à un moment d’échanges autour de leurs derniers 
coups de cœur littéraires. 
> Entrée libre.

Bas les masques 
Salle du Pré Fleuri 
Cette pièce de théâtre explore avec humour et poésie 
ces masques souvent imposés par la société, les mé-
dias, les réseaux sociaux, qui dictent inconsciemment 
nos comportements, nos valeurs et nos opinions. 
Samedi 8 et dimanche 9 à 20h, lundi 10 à 16h. 
> Entrée : 8 € / 5 €. Infos et réservations :  
dezastrenouvo.fr ou 06 38 02 39 18. 



CONFÉRENCE 
11 AVRIL • 14H 

Pékin - Ferme du Mont Garin 
Club Nord Madame  > Renseignements : 03 28 52 83 75.

ATELIER 
13 AVRIL • 18H À 20H 
Café littéraire 
Thème : le roman anglais contemporain. Rendez-vous  
brasserie FBI 250 ter, avenue de Dunkerque.  
> Sur inscription : cafelitt.lambersart@gmail.com. 
Participation : une consommation.

ANIMATION
16 AVRIL • 12H30 À 18H
Les Fenêtres qui parlent
De l’art s’expose aux fenêtres des maisons du quartier 
du Canon d’Or, en ce moment et jusqu’au 16 avril,  
sur la thématique “Ile fl(eau)ttante”. Le temps fort festif  
des Fenêtres qui parlent, c’est justement le 16 avril. 
Une vraie fête de quartier ! Avec de nombreux 
partenaires et artistes, le collectif Lamb’art vous 
propose un déjeuner sur l’herbe, à l’angle de l’allée 
Georges-Delfosse et de l’avenue de la République, 
avant une déambulation en musique, des animations 
pour tous et la rencontre d’artistes en création. 
> Renseignements : Facebook Fenêtres qui parlent 
du Canon d’Or 

EXPOSITION 
22 ET 23 AVRIL 

Lambers’art - Ferme du Mont Garin 
Les artistes lambersartois. Exposition-vente  
de peinture, dessin, sculpture, peinture sur porcelaine, 
artisanat d’art, démonstrations sur place. Samedi  
de 10h à 18h, dimanche de 10h à 12h et de 14h à 18h.  
> Entrée libre.

CONFÉRENCE 
2 MAI • 14H 
À la recherche  
du bonheur  - Ferme du Mont Garin 
Club Nord Madame. >Renseignements : 03 28 52 83 75.

EXPOSITION
3 AU 8 MAI
La rando des godasses à clous 
Centre Charles-de-Gaulle
Fnaca. Cette exposition-conférence, proposée  
par des anciens combattants de Lambersart vous 
invite à découvrir quel fut le quotidien des soldats 
appelés à combattre en Algérie, à l’âge de 20 ans,  
celui de l’insouciance et des projets.  
Ce furent, jour et nuit, les marches jusqu’à  
l’épuisement, les embuscades, les combats,  
la soif, le poids du sac, l’attente du courrier.  
10h à 12h et 14h à 17h. Entrée libre.

ATELIER
6 MAI • 15H À 17H
Club Accro’s bulles
Médiathèque Jules-Verne
Découverte et échanges sur les nouveautés  
BD et mangas, focus sur la musique. > Entrée libre. 

Loisirs 
BRADERIE 
2 AVRIL • 8H À 13H 
Braderie  
de Châteaux-Verghelles 
Rues du 8-Mai-1945, Jean-Moulin, Schumann.  
UDV (Union des Déficients Visuels). 

ANIMATION 
14 AVRIL • 18H À 21H30 
Soirée jeunesse 
Espace jeunesse Honvault 
Participez à la murder party (enquête policière)  
organisée par le service jeunesse et le Conseil  
des jeunes. Petite restauration (menu à 3 ,5 €). 
> Nombre de places limité. Entrée gratuite sur inscrip- 
tion par courriell : jeunesse@ville-lambersart.fr

ANIMATION
DU 15 AVRIL AU 1ER OCTOBRE
La Guinguette de la plage 
Berges de la Deûle
Comme les années précédentes, boissons, res-
tauration, animations musicales et sportives vous 
attendent sur les bords de la Deûle aux beaux jours.
Cette année, la Guinguette de la plage, gérée par Paul 

Ciné
Ciné Lambersart. Salle Malraux
MON CRIME
2 AVRIL : 15H

LE MONDE
Déplier

LES PETITES VICTOIRES
3 AVRIL : 20H / 4 AVRIL : 15H
LA SYNDICALISTE
2 AVRIL : 17H30 / 3 AVRIL : 17H30 / 4 AVRIL : 20H
THE SON
2 AVRIL : 20H (VOST) / 3 AVRIL : 15H (VF) /  
4 AVRIL : 17H30 (VF)
SUR LES CHEMINS NOIRS
7 AVRIL : 20H / 8 AVRIL : 15H / 9 AVRIL : 20H /  
10 AVRIL : 15H / 11 AVRIL : 17H30
LA CHAMBRE DES MERVEILLES
7 AVRIL : 15H / 8 AVRIL : 17H30 / 9 AVRIL : 15H /  
10 AVRIL : 17H30 / 11 AVRIL : 20H
SAGE HOMME
7 AVRIL : 17H30 / 8 AVRIL : 20H / 9 AVRIL : 17H30 /  
10 AVRIL : 20H / 11 AVRIL : 15H

EXPOSITION DU 8 AVRIL AU 27 AOÛT
Le Colysée accueille une nouvelle exposition : “Déplier le monde, 
un petit tour dans l’univers de la cartographie”. Les cartes sont 
des objets très particuliers, fascinants, pluriels. Parfois véritables  
objets d’art, parfois insolites, complexes, ou simplement  
informatives, elles sont des outils indispensables pour se situer 
dans le monde et le comprendre. Ce sont des objets politiques  
et stratégiques tout autant que poétiques et méditatifs...  
Pas étonnant que les artistes s’en soient toujours saisis !  
L’exposition donnera à voir des productions de cartographes  
et d’artistes, et proposera en parallèle des ateliers et actions 
participatives. > Gratuit, tout public, du mercredi au dimanche  
de 13h à 18h. Renseignements : www.lambersart.fr ou 03 20 006 006.

Média Group, propose un espace couvert  
supplémentaire, idéal en cas de pluie ou de canicule, 
et étend son offre de restauration. En avril-mai, ouverture 
du mardi au vendredi de 16h30 à 21h, les samedis  
et dimanche à partir de la fin de matinée.  
> Renseignements : Facebook La Guinguette de la Plage.

ATELIER
27 AVRIL • 18H À 20H
Repair café
Salle de la Cité familiale
Venez réparer un objet cassé ou en panne avec l’aide 
d’un réparateur bénévole.  > Gratuit. 

BRADERIE 
14 MAI 
Braderie de Verghelles 
Quartier Verghelles (hors avenue de Viersen) 
Association Verghelles 
Inscriptions au centre Eugène-Duthoit, samedi 1er avril  
de 10h à 18h et mercredi 5 avril de 14h à 18h pour les 
riverains, samedi 8 avril de 10h à 18h  
et mercredi 12 avril de 14h à 18h pour les extérieurs. 
> Renseignements : asso.verghelles.fr



de Claude Reynaert et Eric Parize

livres à gagner

« Lambersart, histoire 

de rues – tome 1 »5

Ce mois-ci, nous vous proposons en ce début de printemps de lever les yeux  
et de deviner où se trouve l’inscription « AU SOLEIL », elle se situe au croisement  
d’une grande avenue et d’une rue. Joueurs ou curieux, à vos courriels et envoyez-nous 
votre réponse à partir du 3 avril et jusqu’au 11 avril 2023 à lambersartinfo@ville-lambersart.fr 
ou en déposant une enveloppe en mairie avec votre réponse et vos coordonnées. 
Un tirage au sort sera organisé le 7 mars 2023 et vous pourrez gagner un des cinq livres offerts,  
“Lambersart, histoire de rues – tome 1”, de Claude Reynaert et Eric Parize (d’une valeur de 20€). 

Réponse du Lambersart Info n°65 : avenue Watteau.

HUMMM… mais qu’est-ce que c’est ? 
Photo


